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ЮБИЛЕЙ
НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Продолжается подписка на I полугодие 2015 года на все периоди-

ческие печатные издания, в том числе и на районную газету «Заво-
доуковские вести».  Оформить подписку можно во всех отделениях 
Почты России и в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

Урожайность составила 35 
центнеров с гектара.

Больше других – от 58 до 66% 
посевов скосили в ЗАО «Падун-
ское», «Лесной», «Флагман», 
ООО «Кировский». В то же вре-
мя в ООО «Согласие», «Возрож-
дение», Мичуринской свиновод-

ческой компании хлеба убраны 
только на 30% площадей. А ведь 
именно эти хозяйства имеют са-
мые большие земельные наделы. 
Им, конечно, нужна хорошая пого-
да не на один десяток дней. Будет 
ли она у сельчан, покажет время.

Борис СОКОЛОВ

Время стало арбитром
На полях округа продолжается уборка зерновых и зерно-
бобовых культур. На 22 сентября хлеб обмолочен на 19,5 
тысячи гектаров (34% плана).

На 18 сентября статус бежен-
ца оформили все приехавшие. 
Соответствующие справки им 
выдали специалисты миграци-
онной службы. На временную 
работу устроились 11 украин-
цев, на постоянную  – 14. Не-
которым из последних работо-

датели предоставили жильё. К 
примеру, две семьи обоснова-
лись в Шестаково, ещё одна – 
в Заводоуковске. 

Двое уехали в другие города 
нашей страны. На родину пока 
никто из беженцев не вернулся. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

На родину пока не вернулись
Сегодня в городском округе в пункте временного размеще-
ния находится 132 вынужденных переселенца из Украины. 

В основе буктрейлера  – кни-
га «Я прошла по житейским вол-
нам», составленная её дочерью  
Еленой Липатниковой. Буктрей-
лер ждёт своего читателя как в 
городских, так и в сельских би-
блиотеках. Создание небольших 
видеороликов – буктрейлеров – 

сравнительно новая форма рабо-
ты библиотекарей. Рассказ в элек-
тронном формате  о той или иной 
книге пропагандирует чтение и  по-
могает привлечь внимание читате-
лей как к классикам, так и к совре-
менным авторам. 

Ольга МЯСНИКОВА

Книге – новый формат
Очередной буктрейлер создали молодые заводоуковские 
библиотекари. Видеоролик они посвятили  90-летию со дня 
рождения советской поэтессы Юлии Друниной. 

В комплексном центре социаль-
ного обслуживания населения ра-
ботает группа здоровья. Здесь пен-
сионеры проходят курс адаптив-
ной физкультуры. Кроме этого, они 
встречаются с психологом и вра-
чом-геронтологом. Также в рам-

ках социального марафона орга-
низован сбор тёплых вещей и ово-
щей для пенсионеров. А в некото-
рых магазинах для пожилых людей 
предусмотрены скидки, которые бу-
дут действовать в течение месяца.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Людям почтенного возраста
Социальные работники в преддверии Дня пожилых людей 
проводят марафон «Азбука добра».

«Возьмёмся за руки, друзья, чтоб не про-
пасть поодиночке» – такой боевой девиз 
при создании землячества взяли за осно-
ву ветераны труда, переехавшие из Ханты-
Мансийского автономного округа в Заво-
доуковск на постоянное место жительства.

И название общественной организации долго при-
думывать не стали: роднее и ближе чем «Югра» и 
не найти. В эти дни заводоуковскому землячеству 
исполнилось пять лет. Возраст вроде юный, но за 
этот небольшой отрезок времени в наш благодат-
ный уголок из ХМАО перебрались 49 семей, и каж-
дой из них земляки протянули руку, помогли быстрее 
адаптироваться на новом месте. Как сказала пред-
седатель общественной организации «Югра» Люд-
мила Пигорева, северяне постоянно общаются меж-
ду собой, и вообще они как одна семья.

– Радость одного – радость для всех, горе тоже 
делим поровну, – говорит Людмила Николаевна. – А 
ещё мы рады, что продолжает работать программа 
«Сотрудничество», объединяющая северные окру-
га и Тюменскую область. Благодаря этому югорские 
пенсионеры  могут приобрести жильё в южных рай-
онах Тюменской области. Есть уверенность, что на-
ша организация вскоре ещё пополнится. 

Пятилетний юбилей общественной организации 
– это ещё один повод встретиться за чашкой чая, 
вспомнить комсомольскую молодость, забросив-
шую когда-то их в суровые северные края. И надо 
было видеть, как загорались глаза этих немолодых 
уже людей, когда речь заходила о далёкой юности, 
о событиях тех лет… Югорчане живут в Заводо-
уковске, но до сих пор душой и сердцем они там, 
в далёкой Югре. Переживают за неё, радуются её 
успехам. У многих там остались дети.  Среди югор-
чан ветераны труда самых разных профессий: ин-
женеры, прорабы, врачи, учителя, диспетчеры, же-
лезнодорожники, бурильщики. Всех их объединяет 
многолетний труд в суровых северных условиях. 

Бывшие северяне живут сегодня на земле, име-
ют участки, выращивают сами картофель и ово-

СОДРУЖЕСТВО 
ЛЮДЕЙ И ТЕРРИТОРИЙ

щи. И положительно отзываются об увеличении 
поставок мясной и молочной продукции из юж-
ных районов области в Ханты-Мансийский авто-
номный округ. Своя продукция заметно вкусней 
и качественней «заморской»…

 Ветеранов Югры с юбилейной датой поздра-
вил и глава администрации городского округа 
Александр Анохин, и председатель Тюменской 
областной организации «Союз ветеранов Югры» 
Алексей Рыбалов, пожелав северянам не только 
крепкого здоровья, но и активной жизни теперь 
уже на благо Заводоуковского городского округа. 

Борис СОКОЛОВ  
Фото автора

• Много нас, мы разные, но живём здесь как одна семья.

• Бессменного руководителя заводоуковского 
землячества «Югра» Людмилу Пигореву наградили 

грамотой за активную работу на благо земляков.
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Справа от дороги на Тума-
шово два комбайна убира-
ют картофель. По тому, как 
часто отъезжают от них гру-
жёные автомобили, можно 
понять – картофель нынче 
удался на славу.

 Наши наблюдения подтвер-
дил и председатель кооперати-

ПОЙДЁТ АНТОШКА КОПАТЬ КАРТОШКУ?

• В кооперативе «Восход» идёт сортировка картофеля, 
который тут же по транспортёру отправляется в склад на хранение.

ва «Восход» Александр Нечепу-
ренко, на полях которого и рабо-
тали комбайны. Картофель уро-
дился, есть что убирать. Однако 
он тут же с сожалением отметил, 
что часть посадок «второго хле-
ба» вымокла во время затяжных 
летних дождей. 

– Без потерь уборки не быва-
ет, – говорит Александр Влади-

мирович. – Но стараемся мини-
мизировать отходы. Несколько 
лет назад мы использовали кар-
тофелекопалки, которые просто 
выбрасывали клубни на поверх-
ность земли, а собирали их лю-
ди вручную. Сегодня все техно-
логические процессы в поле и в 
хранилище механизированы. Вы-
саживаем «второй хлеб» специа-
лизированными сеялками, обра-
батываем культиваторами, уби-
раем тоже техникой.  Перево-
зим картофель с поля до храни-
лища трактором «Беларусь» с 
тележкой и стареньким ЗИЛом. 

Надо отдать должное председа-
телю кооператива Александру Не-
чепуренко: его инженерные зна-
ния и практические навыки не раз 
уже помогли коллективу справить-
ся с неразрешимыми, казалось бы, 
проблемами. Так, без привлече-
ния сторонних специалистов соб-
ственноручно кооператоры смон-
тировали систему вентиляции хра-
нилища. Из хлама, найденного на 
свалке, отремонтировали приём-
ный бункер, полностью передела-
ли в нём тяговый редуктор. Если 
при заводском монтаже во вре-
мя работы постоянно вырывало 
этот редуктор, то «самоделкины» 
перевернули его, и поломки пре-
кратились. Почти полностью (кро-
ме транспортёра) восстановили и 
усовершенствовали выброшен-
ный, было, в металлолом сорти-
ровальный комплекс. Теперь его 
производительность увеличилась 
более чем в два раза. 

– У нас нет возможности поку-
пать новую технику, потому как 

не хватает на это собственных 
средств, – говорит Александр 
Владимирович, – вот и прихо-
дится восстанавливать то, что 
уже отработало свой век. Пока 
получается.

Получается, потому что трудят-
ся рядом с А. Нечепуренко нерав-
нодушные люди. Кооператив ста-
рается привлечь к выращиванию 
«второго хлеба» население Тума-
шово и близлежащих сёл. Готов по-
могать семенами, посадкой и убор-
кой, но жители округи не торопятся 
стать картофелеводами. Ведь с та-
ким огородом хлопот – полон рот: 
картофель не только надо уложить 
в землю, важно ухаживать за ним, 
вносить удобрения, обрабатывать 
от колорадского жука и прочее. Вот 
и не спешат сельчане обременять 
себя такими заботами. В результа-
те что кооператоры сами посеют, 
то и пожнут. Кроме них в Сосновке 
картофелем занимается Евгений 
Хребтов, а больше и назвать некого. 

Нежелание тумашовцев тру-
диться в кооперативе и ту же те-
кучесть кадров здесь можно объ-
яснить невысокими заработками. 
И хотя сельчане знают, что  на 
картофеле можно неплохо зара-
батывать, пока отмалчиваются. 

Чтобы приостановить кадровую 
чехарду, кооператоры рядом с хра-
нилищем решили построить соб-
ственное общежитие,  чтобы при-
влечь к работе желающих из дру-
гих районов и даже областей. К 
зиме жильё будет готово принять 
новосёлов.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

КОНКУРС ПРОФМАСТЕРСТВА

Рубить лес – 
дело мужских рук

Тюменская область вновь за-
няла первое место в рейтинге 
инвестиционной привлекатель-
ности российских регионов.

 В тройку лидеров вошли также 
Краснодарский край и Ленинград-
ская область. Замыкают рейтинг 
Башкортостан, Красноярский край 
и Москва. Сейчас в реестре обла-
сти 287 инвестиционных проектов 
на сумму порядка 1 триллиона 300 
миллиардов рублей. По совокуп-
ности они принесут региону 33 816 
рабочих мест. В 2013-2014 годах в 
области запланировано ввести в 
эксплуатацию 21 новый завод: 17 
производств уже заработали, че-
тыре готовятся к открытию.  Кроме 
того, наш субъект вошёл в пятёр-
ку лидеров по показателям дохо-
да и занятости населения.

Автопробег по Ишимскому рай-
ону состоится в эту субботу, 27 
сентября. Его участники  посетят 
особо значимые пункты для разви-
тия туризма. Это гора Любви,   ме-
ста, связанные с именем Хана Ку-
чума и историей города. Участники 
отправятся в путь на автомобилях 
повышенной проходимости. На ме-
роприятие приглашены представи-
тели туристического бизнеса. Орга-
низаторы будут рады видеть всех 
жителей области, неравнодушных 
к истории и красотам родного края.

Доступ к четырём сайтам, где 
за деньги можно было заказать 
круглосуточно алкогольную и 
спиртосодержащую продукцию, 
закроют по требованию проку-
ратуры. Прокуратура Тюменско-
го района  выявила тюменские ин-
тернет-ресурсы, на которых была 
размещена реклама доставки ал-
коголя на дом. Федеральный за-
кон «Об информации, информа-
ционных технологиях и о защите 
информации» запрещает распро-
странять подобную информацию 

В связи с этим прокурор Тюмен-
ского района обратился в Калинин-
ский районный суд города с исками 
о признании размещенной на ин-
тернет-ресурсе информации запре-
щённой к распространению в РФ. 
Суд требования прокурора удовлет-
ворил в полном объёме. После всту-
пления решений суда в законную 
силу сайты будут включены в Еди-
ный реестр доменных имён, содер-
жащих информацию, распростра-
нение которой в стране запрещено.  

В Тюменской области завер-
шается реорганизация трёх 
вузов. 

Год назад Министерство образо-
вания и науки Российской Федера-
ции решило присоединить к Тюмен-
скому госуниверситету   Тобольскую 
социально-педагогическую акаде-
мию им. Д. И. Менделеева и Ишим-
ский педагогический институт им. П. 
П. Ершова в качестве его структур-
ных подразделений. И вот 15 сен-
тября 2014 года оба вуза приобре-
ли статусы филиалов университета.

На должность исполняющего обя-
занности руководителя филиала в 
Тобольске назначена доктор педа-
гогических наук, профессор Елена 
Короткова. В Ишимском педагогиче-
ском институте им. П. П. Ершова ис-
полнять обязанности руководителя 
остаётся доктор исторических наук, 
профессор Сергей Шилов.

Пятый международный фе-
стиваль документального ки-
но «КинЗА» пройдёт в Тюме-
ни с 28 октября по 1 ноября.

Фестиваль откроется ретроспек-
тивой эстонских документальных 
фильмов режиссера Алёны Суржи-
ковой. Впервые в рамках фестива-
ля будет организована программа 
«Эхо Флаэртианы». Она включа-
ет в себя показы лучших докумен-
тальных фильмов мира. Тюмен-
цы увидят четыре картины: «Хан-
да Ханда 4» (Израиль), «Цыгане 
идут на выборы» (Чехия, Словакия), 
«С.П.А.Р.Т.А. – территория счастья» 
(Россия), «Человек и лис» (Иран). 
Традиционно зрителям «КинЗы» 
покажут работы студентов кафе-
дры режиссуры неигрового филь-
ма ВГИКа.

• К объективности судей Николая Фирсова, Павла Немкова 
и Алексея Номеровских нет претензий ни у соревнующихся, 

ни у болельщиков.

Поднять престиж рабочей профессии, при-
влечь внимание к до сих пор востребован-
ной специальности вальщика леса, отшли-
фовать навыки – вот цель, которую пресле-
довали устроители конкурса профмастер-
ства в ЗАО «Загрос».

Претендовали на звание лучшего вальщика 
леса Леонид Рудковский из ООО «Арго-лес», 
Юрий Вишневский, Александр Угрюмов и Сер-
гей Суворов из «Загроса». Юрий Вишневский не 
новичок в подобных состязаниях. Он уже пред-
ставлял прошлой осенью ЗАО «Загрос» на реги-
ональном этапе конкурса профмастерства, про-
ходившем в Заводоуковске, а весной этого года 
был шестым на окружном отборочном состяза-
нии в Ханты-Мансийске. Да и инженерной лесной 
службе «Загроса» постоянно приходится быть «в 
тонусе»: совершенствовать свои знания, изучать 
требования регламентов и правила проведения 
таких конкурсов.

Начало начал – инструктаж по технике безопас-
ности и медицинское освидетельствование. Затем 
идёт жеребьёвка, во время которой участники ра-
зыгрывали назначенные в рубку деревья. Соревну-

ющимся предстояло бензопилой свалить их с кор-
ня, при этом соблюдая правила заготовки древеси-
ны и требования техники безопасности.

Лесоруб Леонид Рудковский из ООО «Арго-лес» 
приступил к работе первым. Сваленное им дере-
во чуть-чуть не вошло в намеченный двухметро-
вый коридор. Судейская бригада приступила к за-
мерам пня. Вторым валил сосну загросовец Алек-
сандр Угрюмов. И тоже немного не угадал в отве-
дённый коридор, но времени на валку потратил 
меньше. «На кол» положил дерево Юрий Виш-
невский! А вот у лесоруба Сергея Суворова вал-
ка не задалась: после запила сосна начала кре-
ниться в сторону, противоположную выбранному 
направлению валки.

Затем мастера пилы соревновались в обрезке 
сучьев, раскряжёвке бревна комбинированным ре-
зом, упражнялись в точности распиливания и под-
готовке бензопилы к работе.

По итогам всех этапов конкурса первым стал за-
гросовец Юрий Вишневский, вторым его коллега 
Александр Угрюмов. Третье место занял Леонид 
Рудковский, лесоруб ООО «Арго-лес».

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

Наш городской округ стал од-
ним из лучших на юге обла-
сти по организации времен-
ной трудозанятости подрост-
ков и молодёжи.

Заводоуковские ребята побы-
вали на ежегодном   фестива-
ле, посвящённом закрытию лет-
него рабочего сезона, в тюмен-
ской «Ребячьей республике». На-
ша творческая бригада, которую 
возглавила Анастасия Мингалё-
ва, а также активисты трудового 
движения привезли кубок побе-
дителей «Трудового лета-2014». 

В минувшую пятницу итоги-
летней смены подвели и в Заво-
доуковске.  Благодарственными 
письмами главы администрации 
округа отметили  не только трудо-
любивых «пчёлок», но и работо-
дателей – руководителя новоза-
имского «НЗ-Продукта» Андрея 
Коновалова, директора заводо-
уковского элеватора Юрия Ней-
фельда, директора машзавода 
Сергея Гордеева и многих других. 

В период летней трудовой кам-
пании рабочие места также пре-
доставили главный врач област-
ной больницы № 12 Игорь Вла-
сов, директор библиотечного 
центра и краеведческого музея 
Наталья Кокоткина и Леонид Ба-
сов, а также руководители школ 
городского округа. 

Как рассказала специалист 
центра развития детей и моло-
дёжи Татьяна Бакина, нынче ка-
никулы с пользой провели около 
полутора тысяч студентов и под-
ростков. Они работали в отряде 
главы и на предприятиях бюд-
жетной и внебюджетной сферы.

Трудовой сезон закончен, но 
уже скоро специалисты центра 
развития детей и молодёжи нач-
нут подготовку к лету-2015. Запи-
саться в трудовые отряды школь-
ники и студенты смогут уже в на-
чале весны.

Ольга МЯСНИКОВА

ТРУДОВОЕ ЛЕТО-2014

«Пчёлки» 
взяли кубок

• Юрий Вишневский 
заканчивает обрезку сучьев.
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

ВСЛЕД СОБЫТИЮ

– Лариса Кирилловна, если 
бы можно было вернуться на 
год назад, каким бы в таком 
случае был ваш ответ на пред-
ложение стать уполномочен-
ным по защите прав предпри-
нимателей? 

– Однозначно это было бы 
«да». Только «да» ещё более 
уверенное и твёрдое. Потому 
что год работы показал, что ин-
ститут уполномоченного – это ре-
альная помощь предпринимате-
лям в решении вопросов, кото-
рые возникают при контактах с 
органами власти. 

– Как вы думаете, сами пред-
приниматели – ваши «подза-
щитные» поверили в своего 
омбудсмена?  

– Верю, что они видят и це-
нят нашу работу. Хотя это луч-
ше спросить у них. Но судя по 
количеству обращений (за год 
их к нам поступило более 130), 
по откликам, по благодарностям, 
думаю, да. Определённая сте-
пень доверия есть. К тому же мы 
с предпринимателями говорим 
на одном языке, я тоже всё это 
проходила и могу их понять, как 
никто другой. От этого, конечно, 
доверие возрастает, как и ответ-
ственность.

– Все ли предприниматели 
остаются довольны сотрудни-
чеством с вами? 

– Конечно, не все. Здесь уже 
чисто человеческий фактор. У 
каждого своя правда и иногда 
не хватает смелости признать-
ся в собственной неправоте, по-
работать над собой и над своим 
бизнесом. Есть предпринимате-
ли с позицией «мне все долж-
ны». Есть и такие, кто приходит ко 
мне в кабинет и просит несколь-
ко миллионов, или надеется на 
мою помощь, чтобы разобрать-
ся с конкурентами. Такие пред-
приниматели, конечно же, оста-
нутся недовольными. Но их у нас 
единицы. 

К тому же бизнес всегда со-
пряжён с риском, с изменени-
ем «правил игры»,  и некоторые 
оказываются к этому не готовы. 
Вот, например, в муниципаль-
ных образованиях часто жалу-
ются на то, что власти не про-
тиводействуют приходу крупных 
торговых сетей. Небольшие ма-

Лариса Невидайло: ИТОГИ ПЕРВОГО ГОДА РАБОТЫ 
«АДВОКАТОМ БИЗНЕСА»

В сентябре исполнился год,  как у предпринимательства Тюмен-
ской области появился защитник. Именно так – «адвокат биз-
неса» – определяет сущность своей работы первый в истории 
Тюменской области уполномоченный по защите прав пред-
принимателей. Ещё недавно просто бизнесмен, а теперь биз-
нес-омбудсмен  Лариса Невидайло рассказала о главных до-
стижениях первого года работы института уполномоченного.  

газинчики теряют прибыль и вы-
нуждены закрываться. Но ведь 
это бизнес, а бизнес предпо-
лагает конкуренцию. В бизне-
се нельзя почивать на лаврах. 
Думайте, как можно привлечь 
покупателя. Может быть, каче-
ством и свежестью продуктов? 
Может быть, качеством обслу-
живания? Нужно искать новую 
нишу, свою «изюминку». 

Ещё одна проблема почти во 
всех  муниципальных образо-
ваниях – это незаконное пред-
принимательство и недостаточ-
ность мер, которые принимают 
местные власти в борьбе с та-
ким бизнесом. В этом вопросе, 
я считаю, претензии предпри-
нимателей к власти справед-
ливы и оправданны. И со сво-
ей стороны использую доступ-
ные мне механизмы для реше-
ния проблемы.

– Каковы ваши впечатления 
от встреч «на местах»? 

– Менее чем за полгода мы по-
бывали во всех муниципальных 
образованиях области, кое-где 
не по одному разу. Встретились 
почти с 700 предпринимателя-
ми, провели личные приёмы, 
посмотрели, как реально на ме-
стах обстоят дела в отношениях 
бизнеса и власти. Для нас было 
важно достучаться именно до 
предпринимателей из глубин-
ки, чтобы они знали свои права 
и не боялись их защищать. Все 
районы очень разные, и отноше-
ние к предпринимателям тоже 
разное. Из положительных при-
меров могу выделить Уватский, 
Упоровский, Казанский, Арома-
шевский, Викуловский районы. 
Понравилась высокая организо-
ванность бизнес-сообщества в 
Нижнетавдинском районе, им-
понирует социальная и граж-
данская активность предприни-
мательства Ишима, хорошие от-
клики о работе главы услышала 
в Тобольске, вижу отклик от ру-
ководства и предприниматель-
ства Ялуторовска.  

– Все ли органы власти су-
мели наладить конструктив-
ный диалог с предпринима-
тельским сообществом? 

– Чаще всего предпринимате-
ли говорят о нарушениях их прав 
со стороны территориальных под-

разделений федеральных органов 
власти. Это понятно, поскольку 
именно они осуществляют боль-
шинство контрольно-надзорных 
функций. На втором месте – вла-
сти муниципальные. Наименьшее 
количество жалоб на власти реги-
онального уровня.  Однако сразу 
же замечу, что не всё, о чём гово-
рят предприниматели в своих об-
ращениях, находит реальное фак-
тическое подтверждение.

 Бывает так, что предприни-
матели сами – по незнанию или 
намеренно – нарушили закон и 
обращаются к нам с жалобой. 
Однако после правовой экспер-
тизы документов, после обра-
ботки запросов всё становится 
на свои места. К примеру, пред-
приниматель жаловался на не-
законные действия со стороны 
Роспотребнадзора. Однако по 
факту выяснилось, что он до-
пускал грубейшие нарушения у 
себя на производстве. Наша по-
зиция по этому делу была под-
тверждена судом. 

Часто говорю, что отношусь 
к бизнесу, в хорошем смысле, 

предвзято. Я изначально на его 
стороне. И вместе со своей служ-
бой мы ищем малейшие право-
вые зацепки, чтобы повернуть де-
ло в пользу предпринимателя. Но 
только когда речь идёт о добро-
порядочном бизнесе. Защищать 
нарушителей мне не позволит, 
прежде всего, совесть. Есть, ко-
нечно, факты реального превы-
шения полномочий определён-
ными должностными лицами. А 
ещё очень часто в основе нару-
шений прав предпринимателей 
лежит простое нежелание кон-
кретного чиновника заняться ре-
шением проблемы. Отказать бы-
вает легче, чем искать пути вы-
хода.  При этом речь ни в коем 
случае не идёт о нарушении за-
кона, речь о грамотном его при-
менении.  

– Как в таком случае скла-
дываются отношения с ваши-
ми коллегами-чиновниками, 
ведь получается, что вы как 
«служба внутреннего контро-
ля» указывает на недостатки 
их работы?  

– Пока вроде все здоровают-

ся… В целом, Тюменская об-
ласть – один из немногих реги-
онов в стране, где отношение к 
бизнесу со стороны властей – 
не потребительское, а конструк-
тивное, нацеленное на взаим-
ную выгоду. У нас бизнес – это 
не губка, которую нужно выжать 
до последней капли. В лице ре-
гиональной власти мы находим 
вдумчивый и взвешенный под-
ход в вопросах увеличения фи-
нансовой нагрузки на предпри-
нимателей. Есть чёткое понима-
ние, что задушить бизнес легко, 
только вот что мы потом делать 
будем, когда налоги платить бу-
дет попросту некому и тысячи 
людей окажутся без работы? 

– Кто сегодня ваши главные 
союзники в борьбе за права 
предпринимателей? 

– Все здравомыслящие люди, 
которые понимают, что бизнес,  
власть и общество – это сооб-
щающиеся сосуды, что быть 
успешными по отдельности – 
невозможно. А это значит, что 
союзников у нас больше, чем 
противников. И это радует. 

Отдельный мой союзник, мой 
надёжный тыл – это моя служ-
ба. Коллектив у нас небольшой, 
в штате всего три человека. Хо-
тя изначально предполагалось, 
что штат региональных уполно-
моченных будет состоять из 16 
человек. Но тут у меня бизнес-
подход – плодить бюрократию 
не считаю нужным. 

К тому же, когда институт 
только создавался, звучали 
скептические мнения о том, 
что вот, мол, дополнительные 
траты из бюджета. Да, мы бюд-
жетная организация, но наша 
работа имеет отдачу и хорошо 
окупается. В том смысле, что, 
сберегая и охраняя бизнес, мы, 
хоть и косвенным образом, но 
всё-таки способствуем сохра-
нению и приумножению бюд-
жетов разных уровней. 

– Что труднее: быть пред-
принимателем или защищать 
предпринимателей? 

– Свои трудности есть везде. 
Важнее вопрос собственного от-
ношения. Я чётко понимаю, что 
зачастую от моей работы зависит 
судьба предпринимателя и всего 
его дела. Когда удаётся помочь, 
то получаешь от этого огромный 
позитивный заряд для дальней-
шей работы.  Я люблю то, чем 
занимаюсь.   И делаю всё, что-
бы это дело росло, развивалось 
и приносило реальную пользу. 

Беседовала 
Ольга СОЛОНИЦЫНА

Вчера во всём мире отметили 
День без автомобиля.

Подобные акции стали прово-
дить повсеместно с 2000 года.

Главный девиз: «Город как про-
странство для людей, простран-
ство для жизни». 

Тем, кто обычно за рулём,  пред-
лагается на один день отказать-
ся от использования личного ав-
томобиля в пользу пеших прогу-
лок, велосипедов и общественно-
го транспорта. 

Слишком большое количество 
машин  – проблема не только боль-
ших городов. Автотранспорт вооб-
ще разрушает и биосферу плане-
ты, и вредит здоровью человека.

Так, в Заводоуковском город-
ском округе сегодня насчитыва-
ется около 21 тысячи автомоби-

лей, то есть в среднем одна ма-
шина приходится на двух жите-
лей округа. Если за день каж-
дая из них проедет 100 киломе-
тров, будет использовано более 
300 тонн бензина. На то, чтобы 
сжечь один килограмм топлива, 
требуется около десяти кубоме-
тров кислорода. Значит, за день 
в атмосферу будет выброшено 
около трёх миллионов кубов вы-
хлопных газов.

Так что надо планете устраи-
вать «разгрузочные дни» и помо-
гать чистить воздух, без которо-
го нам никуда. Если хотя бы на 
один день остановим своих меха-
нических «друзей» и пересядем 
на общественный транспорт или 
пройдёмся пешком, Земля вздох-
нёт с облегчением.

Борис СОКОЛОВ

Пройтись пешком
до работы Огромная лужа, что на ули-

це Заводской возле дома                             
№ 15а в городе, много лет 
беспокоит местных жителей 
своим присутствием. Водой 
от края до края залита вся 
дорога. И подойти к мусор-
ным бакам, не промочив об-
увь, невозможно.

Любовь Монарева живёт в этом 
доме уже более 25 лет. И каж-
дый год весной с таянием снега 
появляется эта лужа и стоит до 
самой зимы. Высыхает она лишь 
изредка в солнечную жаркую по-
году, но из-за дождей появляет-
ся вновь. С этой проблемой Лю-
бовь Васильевна обращалась в 
свою управляющую компанию, 
ЖКХ, к дорожникам и даже к ру-
ководству магазина, расположен-
ного в этом дворе. Но, как гово-
рится, воз (то есть лужа) был и 

ныне там. Тогда горожанка позво-
нила в нашу газету.

Честно сказать, найти тех, кто 
следит за состоянием дворов в го-
роде, оказалось не так-то просто. 
В управляющей компании «ЗЭ-
РО» мне сказали, что они отвеча-
ют только за придомовую терри-
торию, а лужа находится дальше. 
Директор жилищно-коммунального 
хозяйства Александр Матвеев по-
яснил, что в их ведении лишь тот 
участок земли, на котором уста-
новлены мусорные баки. Заводоу-
ковское дорожное управление так-
же не контролирует состояние ас-
фальта во дворах. Последняя ин-
станция, в которую я обратилась – 
администрация городского округа. 

Первый заместитель главы ад-
министрации округа Игорь Дени-
сов так прокомментировал си-
туацию:

– О существовании этой лу-

жи мы знаем. Устранять её бу-
дем совместно  с ДРСУ. Дорож-
ники уже определили, в каких 
местах во дворе асфальт ниже, 
а в каких выше. На днях они от-
фрезеруют участок дороги с лу-
жей и сделают углубление. По 
отметкам дорожников воду бу-
дем отводить на улицу Завод-
скую. К сожалению, эта рабо-
та лишь частично решит про-
блему. Чтобы навсегда изба-
вить двор от лужи, нужно от-
ремонтировать и благоустроить 
соседний двор. Сейчас мы со-
ставляем план ремонта дворо-
вых площадок по городу и окру-
гу на следующие годы.

P.S. Пока материал готовился 
к печати, дорожники выполнили 
намеченную работу. Сегодня Лю-
бовь Монарева с соседями раду-
ются сухой дороге.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

СКАЗАНО – СДЕЛАНО

Конец неудобствам?

• Лариса Невидайло: «Бизнес предполагает конкуренцию».
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Сегодня медработники окру-
га обеспокоены клещевыми 
и острыми респираторны-
ми вирусными инфекция-
ми. Озабоченность этим вы-
разил главный врач област-
ной больницы № 12 Игорь 
Власов. 

Как отметил главврач, в теку-
щем году от укусов клещей по-
страдало в полтора раза боль-
ше жителей округа, чем год на-
зад. За тёплый сезон 2014 го-
да было зарегистрировано 630 
обращений жителей города и 
сёл по поводу укусов клещей, 
что на 267 случаев больше про-
шлогоднего. 110 человек из чис-
ла пострадавших были приви-
ты в плановом порядке (17%), 
остальные получили экстрен-
ную иммунопрофилактику. 

В числе обратившихся за мед-
помощью – 141 ребёнок до 17 лет 
(23% от всех), 218 сельчан (35%). 
Были госпитализированы в ин-
фекционное отделение 15 чело-
век, из них шестилетний ребёнок. 
Клещевых инфекций в этом году 
подтверждено 8 случаев: три – 
клещевого энцефалита и пять – 
клещевого боррелиоза Лайма, что 
немного меньше, чем в 2013 году.

Наибольшее количество напа-
дений кровососущих зарегистри-
ровано в районе городской свал-
ки, на кладбищах, в пригородных 
лесах, на дачных участках.

В этом году привито от клеще-
вого энцефалита 2 966 взрос-

лых жителей округа и 850 детей 
(100% плана). 

  Встревожены сегодня медра-
ботники и ростом острых респи-
раторных вирусных инфекций, 
которым подвержены в основ-
ном дети до 14 лет (90% обра-
щений). Особенно много было 
заболевших малышей до двух 
лет – 84,5%. За восемь месяцев 
в больницу было госпитализиро-
вано с ОРВИ 307 человек, из них 
235 детей (77%). Случаев забо-
левания гриппом в округе пока 
не отмечено.

По прогнозам эпидемия гриппа 
может накрыть наш регион в но-
ябре-декабре. Поэтому с 8 сен-
тября в округе начата бесплат-
ная вакцинация населения: при-
готовлены 6 300 доз вакцины для 
детей, 13 500 доз для взрослых.
Этого количества препаратов до-
статочно для 42% жителей окру-
га. График иммунизации состав-
лен, определены категории при-
вивающихся, осталось главное – 
чтобы люди пришли на привив-
ку и разрешили сделать её сво-
им детям. 

По мнению главврача, в пре-
дыдущие годы в округе удалось 
избежать эпидемии гриппа имен-
но благодаря тому, что значи-
тельная часть населения сво-
евременно получила прививку 
против этого коварного заболе-
вания. Ведь опасен не сам грипп, 
а его осложнения. Об этом надо 
помнить всем.

Борис СОКОЛОВ

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Остановим грипп 
на пороге?

Осенью, чтобы поднять себе 
настроение, устройте темати-
ческий вечер в кругу родных 
и друзей. Несколько рецеп-
тов – как организовать празд-
ник и где найти хорошее на-
строение.

Рецепт № 1 – 
«яблочные» посиделки

Первый вариант – приготовить 
яблочный пирог с корицей. Кста-
ти, знаете ли вы, что штрудель 
пришёл к нам от австрийцев, а 
любимая шарлотка – от британ-
цев? Истории и простые рецеп-
ты показывает телеканал «Кух-
ня ТВ» в составе интерактивно-
го телевидения.

Пирог готов? Зажгите свечи, 
разлейте дымящийся чай и раз-
режьте горячую выпечку. Уса-
живайтесь поудобней, улыбай-
тесь и вспоминайте в этот вечер 
только добрые моменты. 

Рецепт № 2 – 
диванное караоке-пати

Не выходя из дому, организуйте 
караоке-пати на диване. Диски уже 
в прошлом, не бегите за покупкой. 
Теперь караоке поют, подключая 
к телевизору универсальную при-
ставку интерактивного ТВ. Пуль-
том выбираете в меню пункт «Ка-
раоке», распеваетесь на знакомых 
хитах «Mambo № 5», «А ты меня 
любишь?», «Джимми, Джимми!», 
«Покатилась жизнь». При желании 
– активируйте 2000 песен из плат-
ного доступа. 

Рецепт № 3 – вечер пародий
Кто из ваших близких готов изо-

бразить нашу примадонну с мил-
лионом алых роз? Или любим-
ца женщин Стаса Михайлова? 
Устройте вечер пародий! 

Заранее подготовьтесь: найдите 
шляпу, бутафорский парик, наклад-
ные усы – всё есть в магазинах. По-

ищите и хорошее музыкальное со-
провождение. Например, каналы 
RU TV и Bridge TV круглосуточно 
транслируют молодёжные хиты, 
а канал «Ля-Минор» – душевные 
песни и шансон. Для любителей 
рок-н-ролла – канал MUSICBOX, а 
хип-хопа – канал A-ONE. На МузТВ 
есть даже попса 90-х. Все каналы 
есть в интерактивном ТВ. При жела-
нии любимый клип можно поставить 
на паузу или перемотать сначала, 
в интерактивном ТВ это возможно. 

Узнайте, есть ли техническая воз-
можность подключения интерактив-
ного ТВ в вашем доме, позвонив по 
бесплатному номеру круглосуточ-
ной поддержки 8 800 300 1805, или 
оставьте заявку на сайте rt.ru (тог-
да вам перезвонят). Также можете 
заглянуть в ближайший салон «Ро-
стелекома» – специалисты подроб-
но расскажут, покажут и проконсуль-
тируют вас по стоимости. 

ИНТЕРАКТИВНОЕ ТВ

Набор вечеринок на каждый день

Юные спортсмены городско-
го округа буквально вырва-
ли победу на 18 областной 
спартакиаде школьников по 
городошному спорту, завер-
шившейся на днях в Тюмени.

Лебедёвские школьники Вячес-
лав Капустин, Кристина Райкова, 
Витас Камараускас и Владислав 
Мельников вчетвером (а в коман-
де должно быть пять участников) 
опередили тюменских и тоболь-
ских городошников, занявших вто-
рое и третье места соответствен-
но. Ещё один действующий игрок 
нашей команды, также как и за-
пасной, накануне соревнований 

заболели. В каждом упражнении  
участник имел право бросить две 
биты. Поскольку спортсмены на-
шего округа выступали вчетвером, 
две неиспользуемые биты забо-
левшего участника по правилам 
соревнований судьи каждый раз 
добавляли при подсчётах.

Как сказал Дмитрий Капустин, 
тренер лебедёвских мастеров 
биты, право представлять Тю-
менскую область на соревнова-
ниях Российской Федерации ле-
бедёвцы завоевали в упорной 
борьбе: заметно в последний год 
вырос уровень городошников Тю-
мени и Тобольска.

Александр ПОНОМАРЁВ

ЗНАЙ НАШИХ!

В меньшинстве, 
но на коне

В воскресное утро центральная площадь За-
водоуковска в очередной раз встречала го-
стей: участников Всероссийских массовых 
соревнований по бегу. 

Несмотря на пасмурную погоду, поучаствовать в 
масстарте пришли более 1500 заводоуковцев. При-
ехали к нам и спортсмены из Ялуторовского, Исет-
ского, Упоровского и Аромашевского районов. По 
традиции открывали праздник юные жители окру-
га – воспитанники детских садов. 

Шестилетние девчонки и мальчишки с азартом 
пробежали свою трёхсотметровку. Лучшей среди 
дошколят стала Вика Ниденс из детсада «Светля-
чок». Она из семьи спортсменов-любителей: мама 
и бабушка постоянно занимаются физкультурой. К 
тому же Вика третий год учится спортивно-бальным 
танцам. Но по правилам любых соревнований есть 
не только победители, но и проигравшие. Однако 
никто из малышей не показал своего разочарова-
ния. А вскоре ребятам уже вручали игрушки, ме-
дали и грамоты. Организаторы праздника отмети-
ли не только тройку призёров, но и тех, кто прибе-
жал к финишу четвёртым, пятым и даже десятым.

Следом за детсадовцами стартовали школьни-
ки, студенты, чиновники, спортсмены с ограничен-
ными физическими возможностями и просто лю-
бители здорового образа жизни. В их числе и ялу-
торовчанка Людмила Островская, участвующая в 
масстарте уже пятый раз. Она с юности активно 
занимается летним и зимним полиатлоном. 

– Спортом я увлеклась ещё будучи школьницей. 
Тогда были нормы ГТО и все бегали, прыгали, пла-
вали, – рассказывает Л. Островская. – Спорт всег-
да был моим увлечением, а сейчас я поставила 
перед собой цель – сдать нормативы кандидата в 
мастера спорта по зимнему полиатлону. 

У рядом стоящих девушек интересуюсь их от-
ношением к нормам ГТО. К сожалению, подрост-
ки ничего о них не знают, а на «Кросс нации» при-
шли лишь потому, что в школе сказали. Юлия Куш-
нарёва из четвёртой городской школы в таких со-
ревнованиях участвовала впервые. В массовом за-
беге пятиклассница прибежала далеко не первой, 
но она не расстроилась и сказала, что будет задел 
на следующий год. Школьница пообещала, что в 
кроссе обязательно будет в числе победителей. 

Руководители предприятий и организаций окру-

«КРОСС НАЦИИ»

ВСЕ НА ФИТНЕС!

га, работники администрации вместе с главой отло-
жили свои дела, надели майки с номерами участ-
ников забега и вышли на старт.

– «Кросс нации» проходит в Тюмени, Тобольске, 
Ишиме и Заводоуковске, – говорит директор спорт-
центра «Ритм» Сергей Рыкованов. – Ежегодно лю-
бителей спорта, желающих поучаствовать в кроссе, 
становится всё больше, что не может не радовать. 

В этот день в праздничной обстановке глава ад-
министрации городского округа Александр Ано-
хин вручил заводоуковцам Павлу Маслову, Мак-
симу Купцову и Николаю Карпову удостоверения 
мастеров спорта по гирям. Закончился «Кросс на-
ции» награждением победителей забега. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

• Первыми на дистанцию вышли дошколята.

• Разминка перед стартом.


